
Resumen de la reunión de Comisión Directiva de ADFI

Lunes 27 de marzo de 2023, 13:30hs.

Reunión híbrida, sala ADFI, Facultad de Ingeniería. Link para reunión virtual:

https://salavirtual-udelar.zoom.us/j/9790089468?
pwd=bEdkM29GNlJ6LzdWM2d1d29tblduQT09   

Presentes: Rafael  Terra,  Gonzalo  Tejera, Cecilia  Callejas, Matías  Valdés, Julián
Oreggioni.

Invitada: Comisión de Género en STEM

Previos

• Aprobación Acta 13 de marzo. Se aprueba (5/5).

• Aprobación  de  afiliaciones  durante  período  de  votación. Se  recibieron  19
solicitudes de afiliación en el período. Se aprueba la totalidad de las solicitudes. Se
aprueba (5/5).

• Gonzalo Tejera hace una puesta a punto de las reuniones entre los consejeros de
facultad, la distribución del trabajo y los temas priorizados.

Orden del día

1. Recibimos a integrantes de la Comisión de Género en STEM:

Se le da la bienvenida a la Comisión de Género en STEM invitada. El tema principal a
tratar es el subyacente a las resonancias generadas a raíz de los carteles colocados por
Mujeres en la Fing el 8M y el intercambio por mail posterior.

Las integrantes de la Comisión expresan la preocupación que les han planteado mujeres
del colectivo Mujeres en la FING, principalmente a causa de falta de respuestas rápidas
por parte de la institución frente a situaciones de denuncias hacia docentes por violencia
de género que ya se arrastraron durante más de un año.  Hay preocupación también por
comentario y chistes ofensicos en salones de clase y grupos de Whatsapp de estudiantes
(no institucionales, pero muy relacionados a la facultad). Se informa de los mecanismos
actuales que existen para afrontar y prevenir este tipo de situaciones, haciendo énfasis en
que no son suficientes.  Luego de varios intercambios se acuerdan algunas líneas de
acción  adicionales  a  las  ya  encaminadas  desde  otras  iniciativas  (Talleres  de
sensibilización, certificación en proceso):

Generación de un código de conducta que plantee criterios sobre el comportamiento para
generar un ambiente libre de ofensas. Su elaboración y difusión ya puede tener un efecto
positivo. Se cita el ejemplo del grupo wassup de estudiante donde en 2023 se planteó
algo en el estilo y mejoró la situación respecto al 2022. ADFI puede iniciar este proceso.

También surge la idea de formar un grupo representativo de la comunidad educativa toda
(por  ejemplo,  un  consejer@,  un  directiv@  de  ADFI  y  el/la  Director@  del  Instituto
implicado)  que asista  al  Espacio Libre de Ofensas al  hacer  llegar  a los docentes  las
preocupaciones que llegan a ese ámbito (no las denuncias que seguirán los protocolos
establecidos).  Este tema debe discutirse primero con el Espacio libre de ofensas. ADFI se
pone a disposición para la conformación del grupo de ser necesario.

https://salavirtual-udelar.zoom.us/j/9790089468?pwd=bEdkM29GNlJ6LzdWM2d1d29tblduQT09
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2. Apoyo a la gestión de residuos orgánicos en FING:

Rafael Terra presenta el tema. Durante el 2022 se implementó un proyecto (financiado por
Extensión) que instauró la recolección de residuos orgánicos en Facultad, su compostaje
y la instalación de una huerta.  Todo el proyecto está fuertemente institucionalizado, hay
solo dos pasos que requiere de un esfuerzo voluntario: el trabajo en huera que se sigue
sosteniendo sin inconveniente y el traslado de los residuos acumulados dos veces a la
semana hasta la compostera y su aireación allí. Esta tarea (2 horas, 2 veces a la semana)
era realizada por un funcionario al que se le pagaba un adicional desde el proyecto. Esta
es la tarea que requiere un apoyo para que sea sustentable, hoy se hace en base a
esfuerzos personales.

Se acuerdo que la solución a largo plazo es institucionalizar también este paso, tal vez
desde fondos de Extensión y otros y ADFI está dispuesto a colaborar en esa búsqueda.
Puede requerirse un transitorio voluntario el cual ADFI también puede difundir.

Se decide citar  a Mauricio Passeggi  para la próxima  directiva de modo de tener más
información para encaminar la solución transitorio y definitiva. Se aprueba (5/5).

3. Orden del día del Federal:

Se mencionan los puntos más importantes del Federal en cuanto a la carga horaria de los 
grados 1 y 2 y las propuestas que llegaron en documentos desde Adur. No se toma 
postura sobre ninguno de ellos, se decide esperar a escuchar más de la discusión que se 
genere al respecto. Se toma conocimiento (5/5).

No hay más temas en los que tomar postura.


